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因應社會實際需求 盡快重啟夾屋興建

過去特區政府推出夾心房屋政策，以為居民提供新的置業途徑，社會表
示十分支持。亦曾就《夾心階層住房方案》公開諮詢，尋求定義“夾心階
層”的共識，釐定申請資格、定價及禁售期等。現時《夾心房屋法律制度》
已制定並於四月一日起生效。然而，因應澳門房地產市場的變化發展，
特區政府卻表示經屋與私樓價格已無太大差距，夾心階層已沒有太大需
求，暫緩夾屋項目興建，以待社會有共識、有需求後再決定興建夾屋。

社會對此十分疑惑，特區政府在經屋定價未出之下，就停建夾屋項目，
且本澳房地產市場的價格有下降趨勢，但相關樓價整體仍處於相對較高
的水平，2023年第四季本澳樓宇均價每平方米8.5萬澳門元，對於居民來
講置業壓力仍然較大。社會十分期望特區政府能重新審慎評估有關夾屋
項目的興建計劃，並按社會的實際需求盡快重啟有關夾屋的興建。

當然，經屋的價錢比夾屋低，但現時在去投資化的制度下申請人數減少，
導致經屋供應量仍有過剩。但夾屋與經屋是針對不同人群，尤其夾屋是
針對收入超出經屋要求的上限被經屋排除在外的人群，所以夾屋的社會
需求是仍能存在。特區政府將房屋五階梯作為施政重點，更要按規劃落
實，以更好滿足居民安居需求。

為此，本人提出以下質詢：

1、當局過去在總結報告指出，社會對於夾屋建設普遍表示支持且有共識。
當局亦十分重視社會的意見，並從法律上著手制定《夾心房屋法律制
度》，現亦已規劃土地以作興建夾屋，更表示只要社會有共識要興建，
政府就可以馬上開工興建。為此請問，特區政府是否會在短期內再針對
夾屋的興建計劃聽取社會意見，以更好凝聚社會共識呢？
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2、針對超出經屋收入上限又不完全有能力去購買私樓的人群，在夾屋停
建下，當局未來有何措施幫扶這些居民安居呢？尤其是不少有安居需求
的年青人，當局會否考慮參考鄰近地方推出針對性的青年公寓安居計劃
呢？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2024-02-05T10:13:29+0800
	Pek Kei SONG




